
 

 

N I E D E R S C H R I F T  

 

 

über die Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der 

Stadt Landau in der Pfalz  

am Montag, 30.07.2018, 

Ortsvorsteherbüro Queichheim, Sitzungssaal, 

Queichheimer Hauptstraße 79 

 

 

Beginn: 19:30 Ende: 21:18 

 



 

 

Anwesenheitsliste 

 

CDU 

  

Heidi Berger  

  

Alexander Gaab  

  

Annette Krohmer  

  

Rolf Krüger  

  

Claudia Roth  

  

Karl Schmidt  

 

SPD 

  

Jürgen Böhr  

  

Michael Scheid  

 

UBFL 

  

Bertram Marquardt  

 

Vorsitzender 

  

Jürgen Doll  

 

Schriftführer/in 

  

Heike Hochdörffer  

 

Berichterstatter 

  

Bernhard Eck  

  

Farid Moayyedi  

 

 

Entschuldigt 

 

CDU 

  



 

 

Peter Gerach  

 

SPD 

  

Birgit Hoffmann  

  

Frank Zang  

 

Bündnis 90/Die Grünen 

  

Ludwig Trauth  

 

FWG 

  

Michael Hasenfuß  

 

UBFL 

  

Annette Brummer  

 



 

 

Zu dieser Sitzung war unter gleichzeitiger Bekanntgabe der Tagesordnung 

ordnungsgemäß eingeladen worden. 

 

Die Tagesordnung wurde mit Zustimmung des Ortsbeirates um den 

Tagesordnungspunkt „Informationen zur aktuellen Situation ´Starkregen´“ erweitert. 

 

Damit bestand folgende Tagesordnung: 

 

 

 

 

T a g e s o r d n u n g  

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

  

1. Einwohnerfragestunde 

  

2. Zukunft Erfassung Leichtverpackungen in Landau - Einführung einer gelben 

Tonne 

Vorlage: 860/380/2018 

  

3. Informationen zur aktuellen Situation "Starkregen" 

  

4. Wünsche und Anträge 

  

5. Bericht des Ortsvorstehers 

  

6. Verschiedenes 

 

 



 

 

Ö f f e n t l i c h e  S i t z u n g  

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 1. (öffentlich) 

 

Einwohnerfragestunde 

 

Sperrung des Durchgangsweges am Mitfahrerparkplatz 

Eine Anwohnerin der Straße „Am Wäldchen“ beschwerte sich darüber, dass mit der 

Sperrung eines Teilbereichs des Mitfahrerparkplatzes in der Queichheimer Hauptstraße 

der Weg, den viele ältere Leute, Mütter mit ihren Kinderwägen, Rollstuhlfahrer und 

viele Anwohner genutzt haben, ohne Information an die Bürgerinnen und Bürger 

erfolgt sei. Sie wollte wissen, warum dieser Weg gesperrt wurde. 

 

Ortsvorsteher Doll erläuterte, dass dieser Platz im Besitz des Landesbetrieb Mobilität 

Speyer sei. Seit Jahren bestehe das Problem von illegalen Ablagerungen dort. 

Außerdem sei ein schlechter Pflegezustand des Areals Normalität. Durch die 

Neuerrichtung des Mitfahrerparkplatzes am Kreisel, der wesentlich einsehbarer ist, 

werde der Mitfahrerparkplatz in der Queichheimer Hauptstraße nur noch sehr wenig 

genutzt. Im Rahmen des Projektes „Kommune der Zukunft“ wurde von Bürgern 

vorgeschlagen, einen Teil des Mitfahrerparkplatzes einer anderen Nutzung zuzuführen. 

In Absprache mit uns wurde ein Teilbereich des Parkplatzes abgetrennt und wird als 

Lagerplatz des Stadtbauamtes genutzt. Allerdings wurde nicht kommuniziert, dass 

damit der Spazierweg gekappt werde. 

 

Der Ortsvorsteher wird das Anliegen der Anwohner mit der Unterschriftsliste von 40 

Unterschriften an das Stadtbauamt übermitteln. 

 

Starkregenereignisse vom Juni und Juli 2018 

Ein Anwohner der Straße „Im Stöbener“ berichtete davon, dass aufgrund des 

Starkregens sich das Wasser durch alle Ritzen seines Gebäudes gedrückt habe. Obwohl 

eine Drainage und auch eine sog. „Wanne“ vorhanden seien, konnte das Wasser ins 

Hausinnere eindringen. Er stellte sich die Frage, ob der Kanal eventuell zu klein 

dimensioniert sein könnte. 

 

Der Vorsitzende wies darauf hin, dass der Vorstand des Entsorgungs- und 

Wirtschaftsbetriebs, Herr Eck, anwesend sei und in dem entsprechenden 

Tagesordnungspunkt darauf eingehen werde. Weiterhin wird eine schriftliche 

Stellungnahme erfolgen. 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 2. (öffentlich) 

 

Zukunft Erfassung Leichtverpackungen in Landau - Einführung einer gelben Tonne 

 

Der Vorsitzende gab die Sitzungsvorlage des Entsorgungs- und Wirtschaftsbetriebs vom 

14.05.2018 bekannt. 

 

Ortsvorsteher Doll hat im Vorfeld der Ortsbeiratssitzung eine Bürgerbefragung 

durchgeführt. 1.250 Fragebogen wurden mit dem Wochenblatt an die Queichheimer 

Haushalte verteilt. Es gab 320 Rückläufer. 164 Haushalte sprachen sich für den gelben 

Sack, 155 Haushalte für die gelbe Tonne aus. 

 

Der Vorstand des Entsorgungs- und Wirtschaftsbetriebs, Herr Eck, erläuterte die 

Sitzungsvorlage und beantwortete die Fragen der Ortsbeiratsmitglieder. 

 

Pro Woche und Einwohner fallen durchschnittlich 15 Liter Verpackungsmaterial an. 

Abfallgefäße sind in den Größen mit Volumen von 120, 240 und 1.100 Liter erhältlich. 

Auf dem Wertstoffhof werden Container vorgehalten, die Leichtverpackungen 

aufnehmen können, die nicht mehr in die Tonne passen. 

 

 

 

 

 

Das Gremium stimmte mehrheitlich bei 8 Zustimmungen, 1 Gegenstimme und einer 

Enthaltung für die Sitzungsvorlage. 

  

 

Beschlussvorschlag: 

Der Ortsbeirat Queichheim stimmt der Einführung einer gelben Tonne für die 

Sammlung von Leichtverpackungen durch die Dualen Systeme für das Sammelgebiet 

Landau-Queichheim zu. 

 
 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 3. (öffentlich) 

 

Informationen zur aktuellen Situation "Starkregen" 

 

Ortsvorsteher Doll berichtete über die beiden Starkregenereignisse am 11.06.2018 und 

21.07.2018 im Stadtgebiet. In Queichheim war in viele Keller Wasser eingetreten. Im 

Queichheimer Gebiet sind in den letzten Jahren durch Ausweisung von Baugebieten 

viele Flächen versiegelt worden. Nun gilt es zu überlegen, welche Maßnahmen 

getroffen werden können, dies künftig zu vermeiden, führte er aus. 

 

Herr Eck, Vorstand des Entsorgungs- und Wirtschaftsbetriebes Landau, erläuterte die 

Starkregenereignisse vom Juni und Juli 2018. 

 

Gerne führt der EWL Beratungen durch Frau Eckrich und Herr Gonado-Longas durch. 

 

Herr Moayyedi und Herr Eck beantworteten Fragen des Ortsbeirates. 

 

Der Entsorgungs- und Wirtschaftsbetrieb Landau lädt am 23.08.2018 alle Bürgerinnen 

und Bürger zu einem Informationsabend rund um das Thema „Starkregen“ ein. 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 4. (öffentlich) 

 

Wünsche und Anträge 

 

Es gab keine Beiträge.  

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 5. (öffentlich) 

 

Bericht des Ortsvorstehers 

 

Beisetzungen 

Mit Stand vom 30.07.2018 fanden 18 Urnen- und 3 Erdbestattungen auf dem Friedhof 

Queichheim statt. Im Urnenfeld rechts sind, unverändert seit der letzten Sitzung, noch 9 

Urnenwahlgräber frei. 

 

Fahrradständer an der Ortsverwaltung 

In der zweiten Juniwoche wurde eine Schotterfläche hergestellt, die es ermöglicht die 

Fahrräder an der Ortsverwaltung so abzustellen, dass diese nicht mehr auf dem Gehweg 

stehen. 

 

Antrag der UBFL-Ortsbeiratsfraktion; Verkehrssicherheit Friedhof Queichheim 

Der Ortsvorsteher hatte im Vorfeld zur Sitzung die ausführliche Stellungnahme der 

Friedhofsverwaltung per E-Mail an alle Ortsbeiratsmitglieder versandt. 

 

Errichtung von Kolumbarien auf dem Friedhof 

Die Ausschreibung der Maßnahme läuft derzeit. Die Fertigstellung soll im 2. Halbjahr 

2018 erfolgen. 

 

Spielplatz „Im Vogelsang“ 

Der Auftrag zur Aufstellung der neuen Spielgeräte wurde an die Firma Liebertseder 

erteilt. 

 

Baugenehmigungen 

Oberer Breitweg: mehrere Bauvorhaben wurden genehmigt bzw. wurden 

begonnen 

 

Albert-Einstein-Straße 8: Baubeginn eines Unterhaltungs- und Freizeitcenters mit 

Flyarena, Indoorspielpark, Diskothek und Großgarage mit 

153 Pkw-Stellplätzen sowie Herstellung von 36 nicht 

überdachten Pkw-Stellplätzen 

 

 

 

 



 

 

Niederschrift des Tagesordnungspunktes 6. (öffentlich) 

 

Verschiedenes 

 

Verbindungsweg zwischen der Straße „Zum Queichanger“ und der Schneiderstraße 

Seit längerer Zeit wird der Weg als Ausweichstrecke von Autofahrern genutzt. 

Schulkinder, Radfahrer und Spaziergänger können den Weg nicht mehr ungefährdet 

benutzen. Zur Verbesserung der Situation sollen in der Mitte des Weges drei 

Absperrpfosten installiert werden. Ein durchgängiges Befahren würde damit verhindert 

werden. Die Parkplätze an den Gärten können weiterhin genutzt werden. Der 

Ortsbeirat erklärte sich mit der Maßnahme einverstanden. 

 

Änderung Schulbezirke 

Die Bietergemeinschaft Reinermann-Motatko & Scharnhorst-Engel hat einen 

Schulentwicklungsplan mit einem Ausblick bis zum Jahr 2030 aufgestellt. 

 

Dieser Schulentwicklungsplan empfiehlt keine Erweiterung des Standorts Grundschule 

Queichheim umzusetzen. Ein Teil der Queichheimer Grunschulkinder soll, getrennt nach 

verschiedenen Straßenzügen, in die Grundschule Horstring gehen. Die 

Bietergemeinschaft hat dabei keine Zuzüge durch die Ausweisung von Neubaugebieten 

hochgerechnet. 

 

Die Planung für das Neubaugebiet „Südlich Breiter Weg“ im Jahr 2020 mit 103 

Wohneinheiten und das Gebiet (Gärtnerei Thomas) wird zu einem Anstieg der 

Grundschulkinder in Queichheim in den nächsten Jahren führen. Der Ortsbeirat sprach 

sich einstimmig dafür aus, dass alle Queichheimer Kinder weiterhin in die Grundschule 

Queichheim eingeschult werden sollten. 

 

Ortsbeiratsmitglied Scheid bat darum beim Oberbürgermeister anzufragen, wie hoch 

die Kosten für die baulichen Änderungen der Michael-Ende-Grundschule wären, um die 

Einschulung aller Queichheimer Grundschüler für die Zukunft zu gewährleisten. 

 

Der Ortsbeirat sprach sich einstimmig für die Verfassung einer Resolution an die 

zuständigen Dezernenten aus. 

 

 

 

 

 

 



 

 

Die Niederschrift über die 36. Sitzung des Ortsbeirates Queichheim der Stadt Landau in 

der Pfalz am 30.07.2018 umfasst 7 Teilprotokolle. Sie enthält die fortlaufend 

nummerierten Blätter 1 bis 14. 

 

 

 

 

Vorsitzender 

 

 

 

 

Jürgen Doll 

 

 

 

Heike Hochdörffer 

Schriftführer 
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